

# EL TELEGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V

Viernes 9 de Noviembre de 1906

مايلية في يوم الجمعة 27 رمضان 1324

NUM. 1480

Melilla, an. mes. 1,25 ptas.  
Provincias, tri-  
mestres 4,50  
Número suelto, 0,05  
Idem atrasado, 0,50  
ANUNCIOS  
a precios convenciona-  
les  
PAGO ANTECIPADO  
Oficinas  
IGLESIA, 2  
Talleres  
IGLESIA, 2

### Sección Árabe

الحمد لله وحده  
ولا حول ولا قوة الا بالله العلي العظيم  
ان بتاريخ يوم الاثنين 18 من شهر الله  
العظيم رمضان التجاري الموافق للخامس  
عشر من شهر سنة 1906 قد بر مسجوننا من  
ديوانة القايم الكاينة بتراب مزوجه من  
تفريط اصحاب العسة وحين فانوا بغيره  
اتبوه وليس ياحفوه حتى كان دخل تراب  
الدولة الصنيولية فزادوا في اثره وحين  
راوه منع عنهم طلوعوا اكلمايطهم و ارادوا  
يجرجروا يه باذا به راحم الكباينات  
فرانسيسكو سانجيس الهانكو جري عندهم  
وامنهم من قتل العاري ثم تكلم معهم و  
قال لهم بان هذا العمل منهم فيصح و كل  
هارب حين يدخل اثراب الجوار مانع و  
حين وصل خبر ذلك الى فايد مليية بدم  
حينما و ارسل الى شيخ القبيلة وليس وجده  
ثم بعث الى الامين باحضر الامين عبد  
الكريم لاودي بعرفه حاكم مليية بما  
وقع فاجابه الامين بان ليس له معرفة على  
ذلك بتغير و تعجب السيد الحاكم لان  
مند قام القايم ليس وقع بين الدولة الصنيولية  
و بينه فعل رادي مثل هذا الى الان و  
هذه فلة و فر بطلب الامين عبد الكريم  
من القايد الهاسمحة و انه يربي الباعلون  
بالضرب ثم بالسجن مدة شهر فاجابه القايد  
بان الصرب ليس يكون سرا و تكون هذه  
العقوبة مثال للمشتغل و الا بلا بكل احد  
يفعد عند ما حد له و السلام \*

distinguida familia á fijar su residencia en Alicante.

Cirujano notable y médico competentísimo, el Sr. Díaz de Atienza ha sido una de las figuras más salientes de su Cuerpo, habiendo prestado á la Patria servicios de mucha estima.

Ingresó en el brillante cuerpo de Sanidad el año 73 procedente de la Facultad de Medicina de Madrid en que era Profesor auxiliar.

Tomó parte en la campaña de Cataluña distinguiéndose en la acción de Juncosa por su valiente comportamiento y pasando después á Bilbao para organizar el Hospital Militar, de cuya clínica de Cirujía se encargó hasta que fué levantado el sitio de la invicta villa.

Sirvió en Valencia y Castellón, siendo Director del hospital de esta última localidad y salió á operaciones con el Batallón de Cazadores de Tarifa hasta la pacificación de Cataluña.

Mas tarde fué destinado á la brigada que mandaba el General Bargós figurando en extrema vanguardia en las acciones de Peña Plata y Vera.

Después de prestar sus servicios en Zaragoza y Hospital de Madrid pasó en 1884 á la Isla de Cuba encargándose de la Clínica de Cirujía y heridos del Hospital de la Habana y siendo médico de la Capitanía General en los tiempos de los Generales Rodríguez Arias y Salamanca.

Tomó á su cargo la organización del Hospital de Holguín al empezar la campaña volviendo al de la Habana una vez que cumplió su cometido hasta que la guerra terminó.

Como dato que habla abundantemente de sus aptitudes profesionales merece consignarse que de los 653 generales, jefes y oficiales que pasaron por su clínica en el Hospital de la Habana solamente fallecieron seis.

De regreso en España fué destinado al Hospital de Carabanchel y al ascender á Subinspector de 2.ª clase como Director al de Melilla, donde desempeñó, como todos saben la Subdelegación de Sanidad.

Está el Sr. Díaz de Atienza en posesión de la Cruz del Cristo de Portugal y de la de Carlos III, habiendo sido agraciado con tres rojas pensionadas y una blanca del Mérito Militar.

Y cerraremos estos ligeros apuntes biográficos consignando que como Vocal de la Junta de Arbitrios realizó una activa y eficaz campaña por la higiene.

La ausencia del Sr. Atienza será muy

notada en Melilla, donde su caracter bondadoso y su valor le conquistaron generales simpatías.

### Madame Du Gast

Leemos en nuestro colega el «Nuevo Diario de Málaga:

«La intrépida excursionista Madame Du Gast, ha hecho su reaparición en Africa. Antes, un periodista francés, tuvo buen cuidado de lanzar al público los propósitos que animaban á aquella para introducirse en los dominios de Abd-el-Aziz.

«Hasta hoy, la figura de la elegante rubia francesa, aparecía envuelta en una atmósfera de misterio, en el que se estrellaban todas nuestras suspicacias. Sus incursiones á las tribus de Castillejo, la favorable acogida de que fué objeto por parte del «Valiente», las promesas de protección de Mme. Du Gast hácia el célebre bandido, y su visita, algunos días después, á Zeluan, residencia del Jefe de la insurrección-rifeña, dieron á la arrogante dama una popularidad y un nombre envidiable, de los cuales podía valerse más tarde para el logro de sus empresas en las que para nada entra el «sport», á que parecía inclinada la extraña señora.

«Antes de aparecer nuevamente en escena, Mme. Du Gast lanzó la especie de que volvía á Marruecos animada del deseo de fomentar la agricultura en aquellos fértiles campos, cultivados en la actualidad por los procedimientos mas primitivos. Estos anuncios reverdecieron los laureles que hace algunos meses conquistara la intrépida excursionista, y todos sin excepción, festejaron la vuelta de aquella. Desembarcó en Melilla. Sus primeros pasos para la realización de sus simpáticos proyectos fueron ponerse al habla con el apóstata Delbrel, y venir en unión de éste, á Málaga, desde donde embarcó para Tánger.

«En espera de los acontecimientos que testimoniaran los manifiestos propósitos de Mme. Du Gast, hemos permanecido varios días; al cabo de los cuales, el más terrible desengaño ha venido á matar en flor todas nuestras esperanzas. La popular francesa ha olvidado la misión que decía llevarla á Africa, pues cambiando los aperos de labranza, que habían de arrancar á la tierra abundantes cosechas, por fusiles y cartuchos, trabaja activamente para realizar un impor-

tante alijo en la factoría de la Mar Chica.

«Ya sabemos los fines que persigue Mme. Du Gast, un contrabandista con falda, que corriendo aventuras impropias de su sexo, trata de despistar á los que inconscientemente, han venido haciéndole el «artículo».

«Una vez conocida esta noticia, de la que ya se han hecho eco algunos periódicos, opino que cesarán las alabanzas que en todas partes se le tributan á Mme. du Gast.

«Obrar de otro modo, sería aparecer cómplices de un delito castigado por las leyes del honor.

Alí.

N. R.—Nos conviene hacer constar que reproducimos el anterior artículo á título de mera información, sin hacernos solidarios de las afirmaciones que contiene.

### Del interior y de la costa

(De nuestros corresponsales)

#### Marrakech

Espérase que de un momento á otro, llegue El-Kittani, prestigioso Santón que desde Fez envía el Sultán.

Los indígenas dicen que kittani, será un irreconciliable enemigo de los europeos y que hará contra ellos una rabiosa campaña.

El Santón acaba, es cierto, de fundar una secta encargada según se asegura de introducir en Marruecos la bandera panislámica.

El Gobernador de la ciudad Hach-Abd-Selam y todos sus hijos son ya kittanistas convencidos.

#### Mogador

Los hombres de Ma-El-Aimín se han dedicado á vender sus armas.

Se están vendiendo las municiones Winchester á 9 duros el 100 y los fusiles de 32 á 35, moneda marroquí.

Todos los esfuerzos de El-Aimín son inútiles para impedir la euagena-ción de los armamentos.

La estancia del viejo hechicero no ha dado lugar á incidentes de ninguna clase pues tanto él como su gente se conducen bien,

### La semana en Bolsa

(De nuestro servicio especial)

Continúa siendo la flojedad nota característica del mercado bursátil. El curso de la política interior y la situación monetaria en las plazas ex-

### Díaz de Atienza

En el vapor correo debe abandonar hoy esta Plaza el Subinspector de segunda clase de Sanidad Militar don Rafael Díaz de Atienza, que, en situación de retirado por edad, va con su

صرف اليوم  
السكة البرانسوية مع الا صنيولية 8 85  
— لاصنيولية — كسبية 50 50

trajeras no favorecen el movimiento de los cambios, pero tampoco pueden considerarse como causas eficientes de la paralización. Los proyectos de Hacienda no suscitan grandes protestas ni despiertan grandes entusiasmos.

La Bolsa se desentienda por ahora de las cuestiones económicas y financieras sometidas al Parlamento, y sólo se ha preocupado con las dificultades de la liquidación de fin de Octubre. Ha sido preciso pagar á buen precio el «reparto» al próximo para salir de los circunstanciales apuros.

No es fácil empeño el de calcular la orientación que puede tomar la Bolsa en el mes de Noviembre; pero hay motivos para temer que se produzca repentinamente alguna contracción. Por de pronto el incremento alcista parece suspendido, y el peligro está indicado en el retroceso de los valores.

Los francos han mostrado tendencia alcista por efecto de las necesidades de fin de mes y quedan á 2'65. Las libras á 27'75.

En París el Exterior refleja impresiones pesimistas, cerrando á 95'10.

Nuestros ferrocarriles sostienen alta cotización.

José M.<sup>a</sup> de Arévalo.

## LAS MANIOBRAS

### TERCER DIA

#### La columna Benedicto

A las once de la mañana se concentran en el barrio de Santiago, las fuerzas de las tres armas, componentes de la columna A, y toma el mando de ella el coronel del Regimiento de Melilla D. José Benedicto.

Estas fuerzas son las siguientes: Dos batallones de infantería—1.<sup>o</sup> y 2.<sup>o</sup> del Regimiento—mandados por sus jefes los tenientes coroneles don Francisco S. Manjón y D. Alfredo

Corbalán; la batería de montaña, que lo está por el capitán D. Carlos S. Pastorido, y una sección de caballería, por el teniente D. Crisanto del Río, quedando también afecta la sección sanitaria, que manda el médico primero D. Emilio Soler.

En el programa general de maniobras, redactado por el General Marina, se dispone que esta columna ejecute hoy ejercicios de combate con enemigo figurado, practique el servicio de municionamiento de la primera línea, construya atrinchamientos rápidos y establezca ambulancias.

Para el desarrollo de este programa, el veterano jefe de la columna, conocedor desde antiguo del terreno en que tiene que operar, ha propuesto el siguiente tema, comprensivo de todas las operaciones anteriores, y en el cual resalta la lógica de su concepción y las enseñanzas prácticas que de él pueden obtenerse.

«En marcha la columna que parte del Polígono, se descubre por medio de la caballería exploradora, que una fuerza enemiga se halla situada en las alturas de Cabrerizas Altas y meseta de Rostrogordo.

Para batir esta fuerza, se destaca parte de la infantería por el flanco derecho para amagar el izquierdo del enemigo, mientras la artillería propia que se ha colocado en Cabrerizas Bajas hace fuego sobre la contraria y el frente de aquel.

El enemigo al ver comprometido su flanco izquierdo, debilita su frente corriéndose hacia ese flanco y seccionando su artillería. La de la columna se divide también, y coloca dos piezas en las alturas de Horcas Coloradas para apagar el fuego de la enemiga y proteger el avance de la infantería que marcha por este costado.

En tanto, la infantería restante ha ido avanzando en dos columnas; una, la principal, hacia el frente, y la otra por el flanco izquierdo; hasta coinci-

dir el ataque decisivo de las tres fracciones en la meseta de Rostrogordo.

En esta situación, el enemigo, antes de ser envuelto, se retira por el barranco de las Adelfas, ocupándose sus posiciones que se atrincheran—y persiguiéndole con cargas de caballería y con el auxilio de la artillería».

La ejecución del tema se realiza del siguiente modo: siendo simulado el enemigo por la fuerza destacada en Cabrerizas Altas, al mando del capitán D. Teodoro F. Cuevas, que emplea banderas rojas para indicar los movimientos de la supuesta artillería.

Rompe la marcha la columna llevando la artillería á vanguardia, la artillería entre los dos batallones de infantería, y á retaguardia la sección de sanidad militar.

Al llegar á la altura del campamento hebreo, dá aviso la caballería—que marcha desplegada en exploración—de la presencia del enemigo.

Dos compañías del segundo Batallón, mandadas por su teniente coronel y los capitanes Lopez Vicehicio y Acedo, se dirigen hacia Rostrogordo, por Horcas Coloradas, haciendo eficaz fuego de flanco, en marcha muy accidentada, en que las guerrillas van bordeando los cortados próximos al mar; y la batería de montaña se coloca rápidamente en posición y rompe el fuego, cubriéndose con la altura en que se asienta Cabrerizas Bajas; único sitio que no se halla tan batido por la artillería enemiga, la cual ha escogido una inmejorable posición, enfilando el barranco de aquel fuerte y la carretera general que conduce á ellos.

El capitán encargado de la defensa observa que se trata de envolver su flanco izquierdo, y después de hacer variar el frente á sus guerrillas, divide la artillería para cañonear á la fuerza de infantería que marcha por Horcas. La batería cambia entonces

de posición y envía dos piezas para proteger el avance del flanco derecho.

Entretanto, tres compañías del primer batallón, mandadas por su Teniente Coronel, avanzan en orden de combate, á realizar el ataque de frente. Llevando desplegadas las compañías que mandan los capitanes Castillo y Gil, que hacen oportuno fuego y ejecutan una bonita marcha, en la que se aprovechan los menores accidentes del terreno para ocultarse del enemigo.

De las otras dos compañías del segundo batallón, ha tomado el mando el Comandante Fernandez Castro, y se dirigen por el flanco izquierdo á atacar el derecho del enemigo, teniendo que atravesar todos los barrancos que cortan el frente de combate, lo cual realizan acertadamente sin ser descubiertas.

Para custodiar la impedimenta marcha á retaguardia de la columna una compañía, que practica penosa marcha por lo accidentado del terreno, á las órdenes del Comandante García Carrasco.

Quebrantado el enemigo por el fuego combinado de fusilería y de cañón, ha ido replegándose hacia su flanco izquierdo sin dejarse envolver, y á la una de la tarde, cuando las fracciones de la columna se concentran en la meseta de Rostrogordo, emprende la retirada hacia el barranco de las Adelfas.

La sección de caballería, que anteriormente había iniciado una carga, de la cual tuvo que retirarse con bajas, vuelve á cargar brillantemente, esta vez con éxito, para perseguir al enemigo.

La columna ocupa las posiciones conquistadas y simula su atrinchamiento, dándose con esto por terminada la ejecución del tema.

Durante los diversos períodos del combate, los camilleros de las compañías han recojido los individuos á quienes se consideró heridos, los cuales provistos de una papeleta en la

ANDRÉS PÉREZ DE LA GREDA

## La mujer muerta

—¿Y á V.?...

—A mi ¡todo!—exclamó la interpelada interrumpiendo á su interlocutor.

—¿Se vuelven Vds. á Madrid?

—Sí; ya se nota frío por las noches; ¡y V. ¿dónde viene?

—De París, con esos dos amigos. ¡Un mes de exposición fatigante... y aburridísimo!, iba á decir. Y apropósito, ¿me permite V. que se los presente?; tienen una viva curiosidad por hablar con V.—¡La de todos los días!—murmuró Carmen ¡y para qué? ya sabe V. lo enemiga que soy de conocer caras nuevas... ¿quienes son?

—Daniel Cortázar, el rubio; un segundo secretario de nuestra embajada en París; y Alfredo Campos el otro; un ingeniero muy formal y muy aplicado.

—¡Ph!, bueno... si V. quiere!... ¡A bien que no volverán á verme en mucho tiempo!..

—Son buenos muchachos—añadió Martínez.

—Lo mismo me dá,—replicó Carmen con indiferencia.

Martínez se levantó y llamándose á Daniel y á mi hizo las presentaciones respectivas. Los señores de Maluquer—dijo después indicándonos á los dos nuevos viajeros.

—¡Ah!... pero...—y Daniel, que, ante la extrañeza que le produjo el que aquellas dos criaturas fuesen marido y mujer, iba á hacer una pregunta indiscreta é impropia de su buena educación, se mordió los labios y se inclinó ante Carmen primero y ante Angel después. La conversación, circunscrita en los primeros instantes á generalidades relativas al tren, el tiempo y el paisaje, fué poco interesante hasta que Carmen, molesta por el aire de conquistador con que Daniel le miraba, é impulsada por un sentimiento de antipatía hacia el joven diplomático, preguntó á Martínez con un tono de conmiseración mortificante:

—¿Este caballero no ha vivido en Madrid hace mucho tiempo? ¿verdad Martínez?

—¡Oh! no señora; hace doce años que vivo en París—se apresuró á contestar Daniel, á la par que Martínez confirmaba el aserto de nuestro amigo.

—¡Ya se conoce!...—dijo Carmen sonriendo irónicamente.

—¿Por qué, señora?—interpeló Daniel, mortificado por la manera que había tenido la de Maluquer de acentuar su última frase.

Martínez y yo nos reímos de muy buena gana, comprendiendo lo que le había escocido al diplomático el «ya se conoce» de Carmen. Precisamente, Daniel, muy buen chico y mejor amigo, solo tenía de antipático, la superioridad que se atribuía á sí mismo por vivir en la capital de Francia y su prurito de ridiculizar siempre nuestras costumbres semibárbaras, según él las calificaba; nuestra manera de vestir y hasta la falta *smart* que demostrábamos con nuestro bigote á la borgoñona, cuando ya lo usaba todo el mundo como Vercingétorix y los antiguos galos.

—Lo digo—repuso Carmen fingiendo aludir á otra cosa—porque parece que le ha sorprendido á V., conocer á mi esposo, y como por desgracia, es tan conocido en Madrid...

—Es verdad señora que no tenía ese honor y este caballero ha excitado mi curiosidad! ¿fue algún accidente? ¿alguna desgracia?...

—Como V. quiera llamarlo; desgracia para él, fortuna para mí... ó para los dos—dijo Carmen después de una pausa, durante la cual, acarició

# Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

Opinión

Un diario de la Corte dice que el Gobierno amortizará las dos vacantes que existen en la plantilla de Capitanes Generales.

Añádese que eso se hará así a pesar de cuanto diga en el Senado el General Primo de Rivera quién parece ha ofrecido á los aspirantes al tercer entorchado que hará al Ministro de la Guerra una interpelación sobre el asunto.

Recompensas

El «Diario Oficial» publica una R. O. concediendo cruces de plata del Merito Militar pensionadas con 7'50 á los sargentos de Ingenieros D. Eladio García y á los de Infantería don Salvador Marin, D. José Morán, D. José García, D. Miguel Morán y D. Santiago Barrios.

## Consejo de Ministros

El debate político.—Resolución de expedientes.

En casa del General Lopez Dominguez se ha celebrado Consejo.

Los ministros cambiaron impresiones acerca de las tareas parlamentarias, acordando que el Sr. Gullón conteste al señor Azcárate en el debate político que explanará esta tarde en el Congreso.

Después fueron resueltos varios expedientes.

El Presidente está decidido á asistir al referido debate.

## La sesión del Congreso

Discurso de Azcárate.—Censuras.—Contestación del Ministro de Estado.

Al simple anuncio de que en la sesión de esta tarde se iniciaría el debate político, la Cámara popular ha estado animadísima.

En las tribunas había también mucha gente.

El Sr. Azcárate ha pronunciado un extenso y habil discurso, del que telegrafio un resumen.

Comenzó recordando el programa de Moret, diciendo que no coincide con el que ahora proyecta desarrollar el Gobierno, lo que demuestra la desunión de los liberales.

Hablando de la última crisis censuró la forma en que había sido resuelta.

Abogó por la reforma del Senado cuya composición arcaica urge modificar, por no hallar-

se en armonía con las corrientes modernas.

Censuró que el Gobierno retirara la querrela contra el Obispo de Tuy y hablando de las pastorales, criticando la decisión ministerial sostuvo que son atentatorias contra la soberanía del poder civil. Fustigó á los prelados que tratan de alentar la rebelión entre los católicos, cosa que el Gobierno no debe tolerar.

El orador combate las reformas del General Luque y el proyecto de reforma del Banco de España.

Tuvo palabras de elogio para los proyectos sociales considerándolos beneficiosos para las clases proletarias.

El Sr. Azcárate termina diciendo que los liberales son impotentes para gobernar, que carecen de programa y en su consecuencia que deben abandonar el poder.

—El Ministro de Estado contesta rebatiendo algunas veces con fortuna los cargos formulados por el Sr. Azcárate.

Dijo que la última crisis había sido resuelta con gran corrección.

Defendió la conducta del Gobierno en el asunto de las pastorales y terminó diciendo que el Gabinete se halla dispuesto á batallar para sacar adelante sus proyectos.

El General Lopez Dominguez ofreció hacer el resumen del debate.

El Rey de caza.

Los telegramas recibidos de Lachar, dicen que D. Alfonso se encuentra sin novedad.

El mal tiempo que reina no ha sido obstáculo para la cacería que continúa muy animada.

Rumor desmentido

En el Congreso circula con insistencia el rumor de que el Gobierno no había excitado á la Comisión de presupuestos de que activara el dictamen con el fin de que se aprobaran y cerrar seguidamente el Parlamento.

Un Ministro ha negado veracidad al rumor con lo cual se han aplacado los ánimos que la noticia había excitado.

La pena de muerte

El Sr. Soriano ha pedido al Gobierno su parecer, acerca de la abolición de la pena de muerte.

El Sr. Canalejas contestó que aquél la reserve hasta que se discuta la proposición del señor Morote.

Petición desestimada

El «Diario Oficial» publica una R. O. desestimando la solicitud del moro de Bocoya Abdalah-Bujab, para que por el Parque de Artillería se le vendiesen

armas y municiones para él y para sus hijos.

Protesta

Se dice que el Nuncio de su Santidad ha recibido una nota del Vaticano, protestando de las disposiciones del Conde de Romanones, sobre el matrimonio civil.

**Se alquila** una casa bien situada entrada al Póligon y al ensanche del Carmen con estantería y mostrador propio para tegidos, coloniales ó bebidas.

Las llaves é informes en el taller de coches de D. Francisco Benitez (Cañada).

## ANUNCIO

El próximo lunes, 12 del actual á las diez y en el domicilio del Juzgado del Comandante D. Ildefonso Pastor, calle Iglesia n.º 9, se verificará la subasta de 16 cerdos de Diego Ayuso y Juan García que están de manifiesto en la guarrera ó corraliza de la cañada de Reina Regente inmediata al río.

## ¡¡Atención!!

«El Regulador», ha recibido un nuevo y grandioso surtido en boas última novedad, corpiños y toreras punto inglés, camisa de franela para caballeros de todas clases y precios, camisetas y pantalones de punto, toquillas, chales y mantas de todas clases.

El Regulador.—Carmen, 2

## Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38 (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3 (Póligon).

Muebles

Se venden algunos, usados. Florentina 3.

De 10 á 12 y de 3 á 5.

## Aviso al Público

En el «Bazar de la Unión», Economato Militar y en «La Estrella Oriental», San Miguel 26, se hacen grandes rebajas de precios en los artículos de la temporada de invierno del año anterior, tales como pañetes y lanas para vestidos de señoras, toquillas y chales, mantones de pelo, trajes y abrigos para niños, boas, capás y abrigos para señoras, mantas de lana gris, calidad superior, é infinitud de artículos difíciles de enumerar.

Esta acreditada casa está recibiendo continuamente todas las novedades de la temporada, teniendo ya un completo y variado surtido en lanas para trajes de caballeros y niños, franclas, boas y otros muchos artículos.

No olvidar las señas: Bazar de la Unión, Economato Militar, y La Estrella Oriental

San Miguel, 26

que constaba la clase de herida recibida, eran trasportados á la ambulancia para su curación, después de haberseles practicado la primera cura simulada, por el médico Sr. Huguet, en el puesto de socorro establecido en la segunda línea.

La precisión con que han sido ejecutadas las operaciones de esta columna, que han sido presenciadas por el General Chacel, hablan muy alto en favor de los Jefes, oficiales y tropa, que en ella han tomado parte, y confirman la sólida instrucción adquirida en los diarios ejercicios.

# NOTICIAS

Funerales

Mañana á las nueve se celebrarán en la Iglesia Parroquial solemnes funerales por el eterno descanso del señor don Amalio Valderrama.

La familia doliente invita por este anuncio á sus amigos á concurrir al acto religioso.

Junta

La del Puerto celebra hoy junta general.

Misa

Hoy á las once se dirá en la Iglesia parroquial una misa de requiem por el eterno descanso del alma del capitán de Carabineros D. Julio Fernández.

La familia del finado invita á sus amigos al piadoso acto.

Lluvias

Vuelve el mal tiempo. Ayer durante la tarde y noche no cesó de llover. Los labradores están de enhorabuena.

Movimiento marítimo

Procedente de Tanger fondeó el «Tell», zarpando á las 22 para Nemours y Orán.

El «Sevilla» regresó de Chafarinas, prosiguiendo su viaje al Peñón y Alhucemas.

Despedida

Nuestro buen amigo el ilustrado Subinspector, médico retirado D. Rafael Atienza, que con su apreciable familia marcha hoy á Alicante, nos ruega le despedamos de los amigos de quienes personalmente no ha podido efectuarlo por falta de tiempo.

Un ángel más

En Málaga, donde fué con sus padres en busca de alivio para la dolencia que le aquejaba, subió al cielo á los seis años de edad la niña Mercedes Gallego Rivero, hija de nuestro buen amigo el teniente de la Compañía de Mar D. Gregorio Gallego.

Reciban los afligidos padres y demás familia la expresión de nuestro pésame por la pérdida que lloran.

También hacemos votos por la salud de la Sra. de Gallego postrada en cama por cruel dolencia.

Enfermo

Se halla en cama nuestro apreciable colaborador D. José Ferrín (P. Pillo), cuyo ali vio descaemos.

## Escuadrón Cazadores de Melilla

Debiendo procederse á la venta en pública subasta de tres caballos que de desechos tiene este Escuadrón se avisa á los licitadores que en ella quieran tomar parte que esta tendrá lugar el día 18 del presente mes á las 11 en el Cuartel que ocupa el mismo.

Melilla 2. de Noviembre 1906.—El Comandante Mayor, Manuel Fernández.—V.º B.º El Teniente Coronel primer Jefe, Morcillo.

# SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

**D. Cándido Lobera**

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Capitán de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados a la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos son los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

## FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

## EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferretería y Droguería

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferretería para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas a máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcaínos planos y redondos, llantas para carrusjes y carros, cañeras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes



—Aquí ha de encontrar el libro que busca, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS e INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS

Editor: SOCRATES DE MANUEL SOLER, situado en BARCELONA

# PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, llagas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

## Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arose (antes Gorrera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

## Elixir antibacilar BONALD

Thiocóloinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho:

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

## Economato militar

Últimos géneros llegados

Chorizos superiores, lata de 2 kilogramos	7'00
Id. id. lata de 625 grs.	3'25
Morcillas superiores, lata de 625 grs.	3'25
Biscochos de Mallorca	Kg. 4'00
Carno de membrillo	1'25
Higos secos, serete a 2'50 6 0'80 grs.	0'45
Calamares en su tinta	Lata 1'85
Queso manchego	Kg. 3'50
Roquefort	4'00
Gruyer	3'00
Nata	2'50
Bola	2'00
Bola corriente	1'50
Mantequilla, latas a 1'80, 2'15 y	4'25
Salchichón americano	Kg. 2'75
Milán	4'00
Mortadela, latas a 0'50, 0'90 y	1'75
Mantequilla asturiana	Lata 1'50
Langosta	1'00
Salchichas alemanas	1'25
Jalens y marmeladas inglesas en teteras, jarro, azucareros, tazas de china etc. etc.	

La expenduría permanecerá abierta en todo tiempo hasta las diez de la noche.

## La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido a la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona a la medida a precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de la Plaza de Armas.

## Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

## Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller: General Margallo, 23

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes a este ramo a precios económicos.

Para encargos, ayúdese en la Sábana de la del Sr. Ledesma (Mantelete) 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37, 39, 41, 43, 45, 47, 49, 51, 53, 55, 57, 59, 61, 63, 65, 67, 69, 71, 73, 75, 77, 79, 81, 83, 85, 87, 89, 91, 93, 95, 97, 99.

## ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan a precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

## La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

## Planos

Se alquilan y venden al contado y a plazos de las mejores mareas nacionales y extranjeras.

También se venden partituras de todas clases.

Filarmónica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

## Mil pesetas

al que presente capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

## Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto a la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. . . 1'50 Para los no suscriptores 2'00.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.